



## Crecen las salvedades en las cuentas por las dudas en los activos

### G. E. Madrid

Las dudas económicas pasan factura en los informes de auditoría. Las memorias de las cuentas anuales de las entidades emisoras registraron un 6,1% de salvedades en 2009. De este porcentaje, han crecido las que contienen algún tipo de incertidumbre al pasar de 52 a 57.

Este número ya se había casi duplicado en 2008, pero el pasado ejercicio aumentaron las incertidumbres sobre la recuperación de activos frente a los riesgos significativos de continuidad de los negocios.

Así se desprende del *Informe sobre la supervisión de los Informes Financieros Anuales* publicado ayer por la CNMV, que indica que 2009 es el segundo año consecutivo en el que todas las compañías del Ibex 35 tuvieron una opinión favorable.

Durante el año pasado, el número de informes de auditoría recibidos en el regulador ascendió a 965, lo que supone un incremento del 5,5 % respecto al ejercicio anterior, como consecuencia del alza de los fondos de titulización.

### Exclusiones

Además, el número de informes de auditoría sobre las cuentas anuales de los emisores con acciones admitidas a negociación disminuyó el 3,4%, en su mayoría por las exclusiones y fusiones de sociedades cotizadas durante 2009. Por otro lado, los informes que tienen limitaciones de alcance, en los que el auditor no ha accedido a la información necesaria, afectaron a 9 auditorías de 6 sociedades.

Finalmente, destaca que, un año más, sigue creciendo el grado de concentración de los servicios de auditoría, por lo que las cuatro grandes firmas (Deloitte, Ernst & Young, KPMG y PwC) revisaron el 95,9 % de las cuentas de emisoras de 2009 y a todas las compañías del Ibex 35.